



Nota de prensa

TALLER PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA RUTA DE TRABAJO DE LA POLÍTICA PÚBLICA QUE CONTRIBUYA A LA DIGITALIZACIÓN DE LA MIPYME.

- En octubre 2023, se firmó un acuerdo de contribución entre la Unión Europea y la OEI, con el objetivo de apoyar el fortalecimiento, tecnificación y digitalización de micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYME) y emprendimientos en El Salvador, con énfasis en las industrias culturales y creativas. El proyecto busca fortalecer el vínculo universidad empresa.
- EL proyecto realizó un estudio del estado de la digitalización de las MIPYME, y se identificó embudos tecnológicos; entre el 80 - 90% de las empresas encuestadas usan internet y correo electrónico y solo el 20 - 30% utilizan programas más sofisticados para la gestión interna.
- Las empresas pequeñas tienen mucho espacio para profundizar su implementación de Gestión de Relación con los clientes y analítica de datos, mientras que los emprendimientos y microempresas tienen espacio para aprender a invertir en publicidad digital. Los emprendimientos también tienen espacio para crecer en mecanismos para recibir pagos digitales.
- El objetivo del taller es construir la ruta de trabajo e instaurar el equipo técnico de la Política de Integración Económica para la microempresa, con el fin de desarrollar políticas públicas efectivas que aceleren la transformación digital y fortalezcan a las MIPYME y emprendimientos en El Salvador.

San Salvador, 30 de julio de 2024.- En el marco del Proyecto ["Apoyo para el fortalecimiento, tecnificación y digitalización de MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS \(MIPYME\) y emprendimientos en El Salvador"](#) al que ahora conoceremos con el nombre de **Alice Lardé Conexión Creativa con MIPYME + Educación** cofinanciado por la Unión Europea y ejecutado por la Organización de Estados Iberoamericanos OEI, se realizó el primer taller para la construcción de la ruta de trabajo de la Política de Integración Económica, en coordinación con la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (CONAMYPE), donde se estableció la ruta de trabajo y los equipos técnicos que contribuirán al desarrollo de políticas públicas para la digitalización y fortalecimiento de las MIPYME.

Además, durante este taller, se formaron equipos de trabajo con referentes de diferentes entidades de gobierno, gremiales y sector privado para discutir y desarrollar propuestas de políticas públicas que beneficien a las MIPYME y emprendimientos. Este esfuerzo busca acelerar los procesos de digitalización y mejorar la vinculación de la educación superior con este segmento empresarial.

CONTACTO

Nelly Soto Aragón
Comunicación OEI
nelly.soto@oei.int
(+503) 2132 17 00 Ext. 02



Cofinanciado por
la Unión Europea



El embajador de la Unión Europea François Roudié expresó que “El Salvador está en un momento en el cual es importante incrementar la inversión y aumentar el crecimiento económico. Para ello, es fundamental contar con un sector privado fortalecido, con pequeñas y medianas empresas generadoras de empleos y productividad”.

Por su parte el director la OEI en El Salvador Alberto Arene, destacó que: “gracias a la estrategia de digitalización de la Unión Europea, podremos invertir en el fortalecimiento de capacidades y articulación de esta oferta y demanda de servicios.

Actividades destacadas:

Mesa de discusión con actores relevantes del gobierno: Coordinada por CONAMYPE, con la participación aprox. de 30 instituciones del ecosistema de desarrollo empresarial.

Desarrollo de mesas de trabajo por temáticas: Formalización, Cultura Empresarial y Financiamiento.

Metodología y planificación: Distribución de entidades según las temáticas definidas en la Política de Integración de la MIPYME y desarrollo de una ruta de trabajo que incluya actividades, tiempos, responsables y presupuestos.

Reunión final de presentación de la hoja de ruta: A realizarse en noviembre de 2024, con la participación extendida a más instituciones clave para la implementación de las políticas públicas.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos realidad la cooperación", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica". Con más de 650 proyectos en curso y 400 convenios de cooperación activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 12 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

Sobre Unión Europea

La Unión Europea es uno de los grandes bloques económicos – comerciales y de cooperación al desarrollo en el mundo, en El Salvador, coopera desde el 2002 y tiene una cartera de proyectos de más de 70 millones de euros, apoyando al país en temas de conectividad digital, digitalización de MIPYMES, capacitaciones a jóvenes, buena gobernanza, exportaciones de servicios sostenibles, derechos humanos de las mujeres y niñas, entre otros temas. Contribuyendo así a incrementar los niveles de desarrollo sustentable en el país y a mejorar las condiciones de vida de los salvadoreños.

CONTACTO

Nelly Soto Aragón
Comunicación OEI
nelly.soto@oei.int
(+503) 2132 17 00 Ext. 02